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Compte-rendu de la réunion du Conseil de l’ED EDGE Pays de la Loire 

30 juin 2023 (conseil en visioconférence) 
 

Présents : 

Serge BLONDEL (Directeur adjoint ED-Université d’Angers), Loïc CORVEN (Représentant 
doctorant-Université d’Angers, Ivan DUFEU (GRANEM-Université d’Angers), Emilios GALARIOTIS 
(Audencia), Christine GONZALEZ (Directrice adjointe ED-Le Mans Université), Meriem HIZAM 
(Représentante doctorants-Nantes Université), Sébastien MENARD (GAINS-Le Mans Université), 
Victor PELLEQUIER (Représentant doctorant-Le Mans Université), Damien ROUSSELIERE 
(Institut Agro Rennes-Angers), Guillaume SCHIER (ESSCA), Hélène TOURIGNY (Gestionnaire ED-
Nantes Université), Olivier TURA (Personnalité extérieure-Trempo), François-Charles WOLFF 
(Directeur ED-Nantes Université) 

Excusés : 

Pierre-Alexandre MAHIEU (LEMNA-Nantes Université), Adeline THEVENIN (Personnalité 
extérieure-Pays du Mans) 

Absents : 

Allan MAIGNANT (Personnalité extérieure-Institut technique de l'horticulture), Mouloud 
TENSAOUT (ARGUMans-Le Mans Université) 

Invités : 

Hounayda BAKHOS DOUAIHY (Suppléante représentant doctorants-Nantes Université), Amélia 
BORE (Gestionnaire ED-Le Mans Université), Elise GUILLET (Gestionnaire ED-Université 
d’Angers), Nguyen Mai Linh LE (Suppléante représentant doctorants-Le Mans Université) 

 

La séance est ouverte à 14h05, avec présentation de l’ordre du jour qui est le suivant : 

1. Approbation du compte-rendu du conseil du 10 mars dernier. 
2. Recrutements contrats doctoraux 
3. Offre de formation 
4. Point budgétaire 
5. Workshop EDGE 
6. Questions diverses 

 

1. Approbation du compte-rendu du conseil du 10 mars dernier. 

Le compte-rendu du précédent conseil, envoyé en amont, est voté à l’unanimité. Il sera dispo-
nible prochainement sur le site internet de l’ED EDGE Pays de la Loire. 

 



 
2. Recrutements contrats doctoraux 

Les modalités du concours relatifs aux contrats doctoraux sont rappelées (Proposition d’un su-
jet de thèse > Candidature à une inscription en thèse > Evaluation des candidatures au concours 
de l’ED EDGE Pays de la Loire). Chaque responsable de site (François-Charles WOLFF pour 
Nantes, Serge BLONDEL pour Angers, Christine GONZALEZ pour le Mans) indique le nom des 
lauréats. 

La direction de l’ED souligne en complément trois points importants : 

- Les échanges en audition ont été très riches : les candidats auditionnés ont travaillé très sé-
rieusement leurs auditions (aucune information n'avait été donnée en amont sur le 
nombre de candidats auditionnés par sujet, sachant que sur deux contrats, un seul candi-
dat avait été retenu) ; 

- Tous les sujets ont été pourvus sur Nantes et Angers, mais il reste à attendre une confirma-
tion des candidats quant à leur acceptation du contrat (sachant qu’ils n’ont pas encore été 
officiellement prévenus par les services administratifs des établissements concernés). 

Il demeure quand même une inquiétude quant au nombre de "bonnes candidatures" pour les 
différents sujets mis au concours, et ce malgré une forte diffusion des sujets dans les commu-
nautés scientifiques concernées et via d'autres supports. 

Au final, nous avons 4 contrats doctoraux à la rentrée, plus 1 à l’Institut Agro. 

Une discussion s’engage ensuite sur le recrutement des contrats doctoraux pour la prochaine 
campagne. Toutes les offres de thèses devront passer par TEBL ou plateforme équivalente mis 
en place via Amethis par exemple. 

 

3. Offre de formation 

Divers graphiques et un tableau global relatifs à l’offre de formation sont projetés. 

La parole est donnée aux doctorants. Le distanciel est apprécié, mais il en ressort qu’il manque 
des formations sur les travaux. Un bémol au sujet des demandes d’équivalences de formation 
qui sont traitées moins rapidement qu’il n’a été. Point sur le calendrier : les doctorants aime-
raient une formation concernant la rédaction d’articles au « bon moment », mais l’ED n’est pas 
forcément en mesure de répondre favorablement à cette demande étant donné que les forma-
tions sont fixées à la disponibilité des formateurs (et les doctorants en début de thèse sont sou-
vent inscrits tardivement). Une dernière remarque est énoncée au sujet d’un format hybride : 
celui-ci n’était pas proposé à l’origine pour la formation concernée, mais au dernier moment ce 
format a été proposé pour une seule personne qui n’a pas été en mesure de se déplacer. Cela 
s’explique par une situation exceptionnelle liée notamment aux grèves. 

Les membres du conseil réfléchissent à la mise en place d’une règle pour les formats en visio-
conférence obligeant le doctorant à allumer sa caméra, ceci afin d’éviter de faire cours face à 
un ensemble d’écrans « vides » ne permettant pas d’apprécier l’investissement des doctorants. 
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Un membre souligne qu’il manque un cours sur la méthodologie de la recherche. Nous pour-
rons mettre en place un guide des cours importants à suivre lors de la première année et nous 
pourrons en reparler lors de la réunion de rentrée. 

 

4. Point budgétaire 

Les ressources avec les dotations sont présentées. 

Les dépenses sont globalement utilisées pour les déplacements des doctoraux (frais de trans-
port) et le paiement des heures des formateurs en fonction de leur statut. Le déplacement de la 
direction est aussi compris dedans, mais les dépenses concernées restent marginales. 

 

5. Worskshop EDGE 

Le Workshop EDGE est le rendez-vous annuel sur les périmètres Bretagne et Pays de la Loire 
dont l’objectif est de regrouper tous les acteurs, encadrants, doctorants et administratifs, des 
deux écoles doctorales EDGE : il s’agit de l’unique événement « fédérateur » de l’ED. 
L’implication de l’ensemble des établissements et la participation forte des doctorants et idéa-
lement des « seniors » est attendue. 

Il a été remarqué que ce workshop fait souvent concurrence avec les différentes journées doc-
torales locales. Pour pallier à cela, il serait bien de sonder les étudiants en amont et notamment 
les représentants des doctorants. 

Concernant la localisation pour l’année 2024, nous envisageons Angers avec le GRANEM. Con-
cernant la date, nous ciblons la semaine du 6 ou du 13 mai. 

Au niveau des questions logistiques et scientifiques, il est important de fixer la date bien en 
amont. 

 

6. Questions et points divers 

Il faut réfléchir aux dates des prochains conseils de l’ED EDGE Pays de la Loire 2023-2024 dont 
le rythme serait trimestriel (novembre-mars-juin), on pourrait peut-être garder le créneau du 
vendredi après-midi, de 14h à 16h. 

 

En l’absence d’autres points ou de questions diverses, le conseil de l’ED se termine à 15h55. 
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